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            1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°42-2022, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el día Martes 19 de Julio del Dos Mil Veintidós, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores Propietarios: Austin Sibaja Pérez, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez 10 

Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez.  11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, Heidy Ordóñez Jiménez. 12 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo, Bernal 13 

Maroto Matamoros, Marylen Villafuerte Rodríguez.  14 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval y  15 

Jéssica Francini Villalobos Picón. 16 

Asistencia de Alcaldía: Álvaro García Alfaro, Vicealcalde. 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

Giselle Chavarría Cruz.…………..…………………………....JUSTIFICÓ AUSENTE. 20 

María Esther Carranza Gutiérrez.……….…………………....JUSTIFICÓ AUSENTE. 21 

Estefanía Jiménez Ocampo. ………………………………..…...……..…...AUSENTE. 22 

Josué Soto García………………………………………………...……..…...AUSENTE. 23 

Asistentes por Invitación: Representante del CCDR-Bagaces.. 24 

AGENDA: 25 

 ARTÍCULO I.  26 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión 27 

 ARTÍCULO II 28 

Lectura y aprobación del orden del día. 29 

 30 
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 1 

ARTÍCULO III. 2 

Lectura y aprobación de las actas anteriores, N°41-2022  3 

ARTÍCULO IV. 4 

Audiencia: 5 

Audiencia: Con el CCDR-Bagaces, Sr. Heiner Vega Fonseca, Exposición para 6 

presentar el Proyecto de Camerinos para el Estadio Municipal.    7 

ARTÍCULO V. 8 

Lectura de Correspondencia. 9 

ARTÍCULO VI. 10 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 11 

     No hay. 12 

ARTÍCULO VII 13 

Informe de Comisiones:  14 

No hay. 15 

ARTÍCULO VIII 16 

Asuntos Varios y Mociones 17 

ARTÍCULO IX 18 

Informes y consultas a la Alcaldía. 19 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 20 

SESIÓN 21 

Señor Presidente: Saluda a los presentes. Se cuenta con un quórum de 4 regidores 22 

propietarios y en ausencia de la Regidora Giselle Chavarría Cruz, se coloca en 23 

propiedad al Reg. Austin Sibaja Pérez. 24 

 Están ausentes María Esther Carranza Gutiérrez, Estefanía Jiménez Ocampo y Josué 25 

Soto García. 26 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 27 

Señor Presidente: Lee el orden del día y lo somete a votación. Quedando la aprobación 28 

5 votos afirmativos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Austin Sibaja Perez, Juan  29 

José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez………….. 30 
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… (ACUERDO N°01-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO. 3 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS,  N°41-2022 4 

INCISO 1. Lectura y aprobación del Acta Ordinaria N°41-2022 del martes 12 de 5 

Julio del 2022.2022,   6 

Señor Presidente: Presenta el acta N°41-2022 para ser aprobada. 7 

Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, 8 

Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 9 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°02-42-2022). ACUERDO UNÁNIME 10 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIA: 12 

Audiencia: Con el CCDR-Bagaces, Sr. Heiner Vega Fonseca, Exposición para 13 

presentar el Proyecto de Camerinos para el Estadio Municipal. 14 

Señor Presidente: Da la palabra al Señor Heiner Vega, Directivo del CCDR-Bagaces 15 

Señor Heiner Vega: Saluda a los presentes e indica que viene a exponer un proyecto 16 

que se tiene en mente desarrollar  sobre la remodelación de los camerinos del Estadio 17 

Municipal. 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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En la imagen puede ver la edificación que existe, un camerino local, otro de visita, una 2 

pequeña bodega donde se pueden guardar algunos equipos  y herramientas del comité, 3 

un pequeño vestidor para abiertos.  4 

La problemática actual está en: Camerinos muy pequeños, espacios muy reducidos, sin 5 

S.S y lavamanos en los camerinos, no existe ventilación adecuada, no se cumple la LEY 6 

7600. 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Se quiere mejorar la distribución de los camerinos para las actividades deportivas y 15 

culturales que se puedan  desarrollar en el sitio. 16 

En el tema de la batería de baños y servicios se quiere ampliar de acuerdo a las 17 

necesidades, además se quiere construir las oficinas administrativas del CCDR y una 18 

pequeña sala de reuniones ahí. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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La idea es construir 5 baterías de baños, una batería con la ley 7600, 4 baños  más para 2 

mujeres y adicionalmente continúo a la edificación construir un baño para hombre ley 3 

7600, 2 servicios sanitarios,  unos orinales minogotos y la lava manos.  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Esta es la distribución de los camerinos y tendrán la construcción de las bancas, cada 28 

camerino tendrá un servicio sanitario y 4 duchas, van a tener lavamanos internos dentro 29 

de los camerinos.  30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Los camerinos de local y de visita contaran con sus duchas locales respectivas. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Acta 42-2022, 

 19-07-2022  
  

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°42-2022, 19-07-2022 Página 7 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

Necesitamos mejorar las condiciones de su infraestructura. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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La remodelación de la parte actual tiene un valor de ₡25,000.000.00, la construcción de 2 

la parte actual tiene un valor de ₡40,000.000.00, el proyecto total tiene un costo de 3 

₡65,000.000.00 4 

Ya tenemos el diseño, el presupuesto, y lo queremos es venir a tocar las puertas de 5 

ustedes, ya que somos garantes de la administración de esos inmuebles, pero 6 

necesitamos contar con el apoyo de ustedes, y buscar alternativas acorde, pensando en 7 

que deseamos darle un cambio a este recinto deportivo. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

¿Alguna pregunta en relación a esto? 17 

Señor Presidente: Todos coincidimos en que esto se requiere, esta es una instalación 18 

vieja y fea, y nunca podría ser cancha alterna para nadie por el tipo de camerino que 19 

tiene, porque no reúne las condiciones mínimas de salud y de presentación. 20 

Como Concejo Municipal vamos a estar en la mayor disposición de que esto se realice, 21 

aquí, y en todos los casos nosotros no somos un ente operativo que manejemos cifras, lo 22 

que si necesitamos es el respaldo de la información para accionar, para aprobar o 23 

desaprobar, tenemos claros los 3 escenarios que usted está diciendo, ya sea a través de 24 

un préstamo, de partidas específicas o  a través de otros entes que podrían aportar 25 

fondos no rembolsables. 26 

Propone que el CCDR-Bagaces haga  el análisis de actividad financiera y qué es lo que 27 

más conviene a su capacidad financiera para hacerle frente a un préstamo, cuáles son las 28 

condiciones, los requisitos, los plazos, las garantías y todo que tenga que ver con esto, 29 

además que requiere del Concejo Municipal el ente financiero. 30 
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 Y nosotros una vez que nos presenten la parte de los ingresos y la capacidad de pago, 2 

certificada por el Contador, entonces ya tendríamos un elemento para tomar decisiones, 3 

si es  el caso de las partidas lo podemos ver en conjunto con la administración. Yo 4 

pediría un análisis o una propuesta en concreto. 5 

Señor Heiner Vega: Este proyecto está para realizarse en dos etapas, una es de 6 

remodelar y otra es de construir. Construir toda la parte nueva (lo que va en L) cuesta 7 

alrededor de cuarenta millones, donde está la batería de baños, los camerinos y la otra 8 

bodega. La otra parte que hay que remodelar esta anda en los veinticinco millones de 9 

colones. 10 

Reg. Juan José Núñez: Agradecidos con esta presentación, de parte de este Concejo 11 

Municipal brindar el apoyo para estas iniciativas, considero que el estadio tiene que 12 

actualizarse, mejorarse, de mi parte esperaría que sea el primer acercamiento por parte 13 

del CCDR-Bagaces hacia este Concejo, de igual forma si la Alcaldía lo cree 14 

conveniente, reunirse con ustedes a futuro.  15 

Mi aporte sería que a un corto plazo vuelvan a este Concejo ya con estas tres 16 

alternativas comentadas. 17 

Señor Heiner Vega: Así va ser. 18 

Reg. Austin Sibaja Pérez: Este es un gran aporte para darle una cara diferente a este 19 

sector a ese sector que transitan varios buses y autos. 20 

¿Financieramente ya ustedes tiene proyectado cuál es el ingreso anual por alquileres del 21 

estadio, antes de la pandemia?, el cual les sustente la parte de si es auto suficiente. 22 

Han considerado como Junta Directiva hacer una propuesta a los distritos por la 23 

distribución que hacen del presupuesto y año con año, ir dejando un aporte de reserva 24 

para también la inversión de la infraestructura de acuerdo a las fases. 25 

Lo segundo es que no observo al ICODER, ya ¿hicieron la propuesta al ICODER? 26 

Señor Heiner Vega: Sí, la idea nuestra  es presentar el proyecto ante el ICODER, ante 27 

esas instancias. Obviamente los datos están y vamos a presentarlos en la próxima visita  28 

Ya tener los datos para saber,  cuáles eran los datos antes de la pandemia y ahorita con 29 

esta reactivación que se está dando. 30 
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Ahorita hemos parado los alquileres por un tema de los lineamientos COVID, por el 2 

tema de los lava manos, nosotros hemos visto que con el alquiler de los recintos y 3 

dejando un monto por el mantenimiento y el alquiler de los equipos podríamos hacerle 4 

frente a esta deuda para poder efectuar estas mejoras. 5 

Señor Presidente: Dejaría un tema en el aire, el cual tiene que ver la parte legal,  y es el 6 

tema de los convenios con empresas para publicidad. 7 

Señor Heiner Vega: Toda la parte de la fachada en la parte de la “L”, llevaba una 8 

fachaleta para poder vender espacio publicitario, eso está puesto pensando en esto,  eso 9 

está puesto frente al estadio, frente a la gradería, y podría ser un espacio publicitario que 10 

se puede vender. 11 

De parte del CCDR-Bagaces agradecerles, porque no solo se requiere un cambio tras 10 12 

o 20 años de no habérsele hecho nada al estadio, sino que también hemos visto que no 13 

se reúne con las condiciones para atender a la escuela de futbol,  a las ligas menores de 14 

chicas y para poder albergar a todos los padres ahí.  15 

Reg. Maikel Vargas: Los diseños que traen hoy acá,  traen los estándares  que exigen 16 

los organismos nacionales, porque posiblemente si se hace la inversión de esto,  es 17 

pensando en algún momento determinado es que el estadio pueda cumplir con los 18 

requisitos para competencias nacionales.  19 

Por otra parte, podrían ver sus preferencias de estos financiamientos con base en el pro 20 

y los contras de cada una de ellas, y ver también si realmente existe una sostenibilidad 21 

de los 10 años, para poder lograr el pago de un posible préstamo. 22 

 Señor Heiner Vega: Para el tema del diseño contratamos a un profesional para que nos 23 

hiciera todo el análisis y el diseño acorde a lo que se cumple internacionalmente con el 24 

tema de construcción y para tener todos los lineamientos FIFA. Eso sí lo hicimos 25 

pensando en esto. El presupuesto está pensando en este tipo de  mejoras. 26 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Viendo todo este tema, el estadio es un bien municipal, por 27 

lo cual creo que se debería de analizar y que la municipalidad trate de ayudar con el 28 

financiamiento, porque es nuestro. Lo segundo es formar una comisión para que vea 29 

este tema. Felicita al Comité por este paso. 30 
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Señor Alcaldesa: Es una necesidad esto, porque conocemos bien los camerinos, ya que 2 

tienen muy malas condiciones, aunque la cancha es muy linda. 3 

¿Ustedes se han parcializado por alguna de las 3 opciones de financiamiento? 4 

Señor Heiner Vega: El año pasado con el tema del presupuesto, la primera eta la 5 

pudimos haber construido con un dinero que podíamos haber ejecutado, pero ya se 6 

repartió entre todas las disciplinas y los diferentes distritos, pero  con los ingresos que 7 

nos falta por ingresar del 2% anual, más los otros ingresos, creemos que podemos  optar 8 

por un crédito, a un plazo de 10 años. 9 

Señor Alcaldesa: Realmente podemos pensar en el INDER, pero sabemos el montón 10 

que se lleva esto, no duran menos de casi 2 años. ¿Quién les hizo el cálculo del 11 

presupuesto? 12 

Señor Heiner Vega: Contratamos una empresa para que hiciera el cálculo y que se 13 

dedica a hacer este tipo de proyectos tanto como de embajadas, como de ONG. Esto es 14 

un proyecto llave en mano. 15 

Señor Alcaldesa: Muchas gracias por la presentación, se espera que esto se haga una 16 

realidad.  17 

Señor Heiner Vega: Mucho gusto. 18 

Señor Presidente: Quedamos con el compromiso de que nos van a traer los escenarios 19 

actualizados y los requisitos que se van a requerir para cada uno de ellos,  que nos 20 

vengan a indica que requieren propiamente del Concejo. 21 

Síndico Bernal Maroto: Con el tema de los presupuestos, no sé si por el Comité ser 22 

exonerado, puede más bien sacar una compra solo en materiales y luego en mano de 23 

obra, todavía le sale más barato, porque yo veo un presupuesto bastante grande de 65 24 

millones, con algo que se está haciendo en el pueblo, podría salir más barato hacerlo en 25 

dos compras. 26 

Señor Heiner Vega: Lo vamos a contemplar, de igual forma es algo similar a lo que 27 

estamos haciendo con la Remodelación de los Camerinos de la Cancha del Redondel, en 28 

donde sacamos la contratación, ya se adjudicó, se están haciendo las compras de los 29 

materiales y vamos a pagar la mano de obra.  30 
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Señor Presidente: Finaliza la audiencia y despide al señor Heiner Vega, luego de esto 2 

inicia con la lectura de la correspondencia. 3 

ARTÍCULO V. CORRESPONDENCIA: 4 

INCISO 1. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2230. 5 

Reg. Juan José Núñez: Municipalidad de Nicoya transcribe Acuerdo Municipal 6 

No. 034-0113-2022 del Concejo Municipal de Nicoya. APRUEBA, EN EL MARCO 7 

DE LA CELEBRACIÓN DEL 198 ANIVERSARIO DE LA ANEXIÓN DEL 8 

PARTIDO DE NICOYA AL ESTADO LIBRE DE COSTA RICA, CONVOCAR A 9 

SESIÓN SOLEMNE, EL DÍA LUNES 25 DE JULIO DEL PRESENTE AÑO, A 10 

LA 1:00 P.M., EN EL TEMPLO CATÓLICO SAN BLAS DE NICOYA, 11 

CONOCIDO COMO “IGLESIA COLONIAL”. SE INVITA A PARTICIPAR DE 12 

ELLA AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DON RODRIGO 13 

CHÁVES ROBLES, A LA PRIMERA DAMA DE LA REPÚBLICA, DOÑA 14 

SIGNE ZEICATE, MINISTROS DEL GOBIERNO, PRESIDENTES 15 

EJECUTIVOS, A LOS 57 DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA, ALCALDES DE 16 

LA PROVINCIA DE GUANACASTE, Y AUTORIDADES DE NICOYA" 17 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo interno SEC-CON-2022#2230, de 18 

la  Municipalidad de Nicoya, en donde transcribe acuerdo Municipal No. 034-0113-19 

2022 del Concejo Municipal de Nicoya.  20 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 21 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 22 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 23 

(ACUERDO N°03-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO. 25 

INCISO 2. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2234. 26 

Reg. Juan José Núñez: Oficio MB-ALC-0479-2022, en atención a  acuerdo N°11-27 

29-2022, se adjunta oficio MB-DFTA-063-2022, de la Directora Financiera 28 

Tributaria Administrativa en respuesta a lo solicitado. 29 

 30 
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Señor Presidente: No es que no se está atendiendo a las mujeres, sino que la Gestora 2 

Social lo está haciendo con un recargo en sus funciones, y para nosotros como Concejo 3 

es de sumo interés que exista esta oficina con su propio recurso y profesional.  4 

No podemos rechazar el argumento legal de la administración o si alguno quiere que se 5 

envíe a comisión,  o que la administración lo envié a comisión para buscar otras fuentes 6 

de financiamiento. Lo que no podemos decir es nómbrese porque no tenemos ni la 7 

facultad legal, ni técnica para hacerlo.   8 

Los miembros del Concejo discuten como abordar este tema, al final el Señor 9 

Presidente somete a votación: 10 

De acuerdo a lo establecido en el consecutivo: 11 

 SEC-CON-2022#2234, Oficio MB-ALC-0479-2022 En atención ACUERDO N°11-29-12 

2022 Se adjunta oficio MB-DFTA-063-2022, de la Directora Financiera Tributaria 13 

Administrativa en respuesta a lo solicitado. 14 

Se convoca a la Administración Municipal en la figura de la Gestora Social y la 15 

Directora Financiera, Administrativa y Tributaria para que se analice en sesión 16 

extraordinaria (de acuerdo a la disponibilidad de maneje la Secretaría del Concejo), los 17 

otros escenarios de posible financiamiento (para la creación de la Plaza ) o se descarte 18 

completamente, por las cargas de trabajo que pueda tener la Gestión Social en este 19 

momento, de tal manera que se consideren todas las alternativas posibles para que el 20 

cantón pueda  tener este recurso.   21 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 22 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 23 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 24 

(ACUERDO N°04-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 25 

APROBADO. 26 

Nota: Según disponibilidad de la secretaria del Concejo la sesión extraordinaria quedó 27 

programada para el jueves 11 de agosto del 2022, a las 5:30 pm, en el salón de 28 

sesiones. 29 

 30 
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INCISO 3. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2235. 2 

Juan José Núñez: Oficio SCMT-407-2022 Municipalidad de Tarrazú transcribe  3 

acuerdo tomado por el Concejo Municipal de Tarrazú, en Sesión Ordinaria 114-4 

2022, celebrada el siete de julio del dos mil veintidós, donde se acuerda: 5 

“ACUERDO #27: El honorable Concejo Municipal de Tarrazú con fundamento en 6 

la solicitud de la señora alcaldesa Ana Lorena Rovira Gutiérrez, extiende un 7 

profundo agradecimiento y reconocimiento a la Fuerza Pública de Costa Rica, la 8 

Benemérita Cruz Roja Costarricense, Benemérito Cuerpo de Bomberos de Costa 9 

Rica, Comités Municipales de Emergencias y la Comisión Nacional de Prevención 10 

de Riesgos y Atención de Emergencias, por la ayuda, coordinación en temas de 11 

prevención y atención de incidentes en los lugares que se vieron afectados por el 12 

paso de la Tormenta Tropical Bonnie. 13 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo interno SEC-CON-2022#2235, 14 

Oficio SCMT-407-2022 Municipalidad de Tarrazú transcribe  acuerdo tomado por el 15 

Concejo Municipal de Tarrazú. 16 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 17 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 18 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 19 

(ACUERDO N°05-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 20 

APROBADO. 21 

INCISO 4. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2236. 22 

Reg. Juan José Núñez: Oficio MS-DVM-5762-2022 Ministerio de Salud, Asunto: 23 

Solicitud de certificado a barberías, peluquerías, salones de belleza. El Ministerio 24 

de Salud a través de la Dirección de Protección Radiológica y Salud Ambiental, 25 

efectuó la modificación del Decreto ejecutivo Reglamento Sobre Barberías, 26 

Peluquerías, Salones De Belleza Y Afines,  en su artículo 11º. 27 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo interno SEC-CON-2022#2236, 28 

Oficio MS-DVM-5762-2022 Ministerio de Salud, Asunto: Solicitud de certificado a 29 

barberías, peluquerías, salones de belleza.  30 
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Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 2 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 3 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 4 

(ACUERDO N°06-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 5 

APROBADO. 6 

INCISO 5. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2237. 7 

Reg. Juan José Núñez: Alcaldía remite Oficio 159-DTTIMC-PM-2022 de la 8 

UNGL, en donde informan  lo sostenido en la sesión del día de hoy 16 de junio de 9 

2022, como tema principal la socialización de la “Actualización de la Escala 10 

Salarial para el Régimen Municipal”, la cual es de carácter facultativa para el uso 11 

o implementación en las Municipalidades, Concejos Municipales de Distrito y 12 

Federaciones. Las actualizaciones se realizarán semestralmente con el incremento 13 

porcentual del índice de precios al consumidor, información suministrada por el 14 

Instituto Nacional de Estadísticas y Censos, a todos los Encargados (as) de los (as) 15 

departamentos de recursos humanos del Régimen Municipal. 16 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo interno SEC-CON-2022#2237, 17 

Alcaldía remite Oficio 159-DTTIMC-PM-2022 de la UNGL, en donde informan  lo 18 

sostenido en la sesión del día de hoy 16 de junio de 2022, como tema principal la 19 

socialización de la “Actualización de la Escala Salarial para el Régimen Municipal. 20 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 21 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 22 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 23 

(ACUERDO N°07-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO. 25 

INCISO 6. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2238 26 

Reg. Juan José Núñez: Nota de la Cámara de Ganaderos solicitan una audiencia para 27 

conocer, aclarar, y resolver las dudas que rondan sobre la posibilidad y pretención 28 

municipal de apalear con una nueva carga impositiva a los sistemas de producción 29 

agropecuaria  de la zona. 30 
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 1 

Los miembros del Concejo discuten para cuando dar la audiencia, la Secretaria del 2 

Concejo presenta  la agenda al  Señor Presidente, este  selecciona una fecha,  luego 3 

somete a votación: Según consecutivo interno SEC-CON-2022#2238, Nota de la 4 

Cámara de Ganaderos con fecha del 12 de julio, en donde solicitan audiencia para 5 

conocer, aclarar, y resolver las dudas que rondan sobre la posibilidad y pretensión 6 

municipal de apalear con una nueva carga impositiva a los sistemas de producción 7 

agropecuaria  de la zona. El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar la audiencia a la 8 

Cámara de Ganaderos de Bagaces para el día viernes 29 de julio del 2022, a las 5:00 9 

pm, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces. 10 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 11 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 12 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 13 

(ACUERDO N°08-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. 15 

INCISO 7. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2239 16 

Reg. Juan José Núñez: Oficio CDG-16-BMM-06-2022 El Concejo de Distrito de 17 

Guayabo, recibe nota de la Asociación de Desarrollo Integral de Guayabo 18 

solicitando permiso para realizar actividades los días 24 y 25 de septiembre del 19 

presente año. Durante estos días se realizarán actividades del comité Enduro 20 

Miravalles; recepción e inscripción de participantes con actividad bailable y 21 

actividad de motos categoría enduro. El Concejo de Distrito aprueba y da visto 22 

bueno para realizar dichas actividades. CDG-17-BMM-06-2022 El Concejo de 23 

Distrito de Guayabo, recibe nota de la Asociación de Desarrollo Integral de 24 

Guayabo solicitando permiso para realizar actividades los días 24 y 25 de 25 

septiembre del presente año. Durante estos días se realizarán actividades del 26 

comité Enduro Miravalles; recepción e inscripción de participantes con actividad 27 

bailable y actividad de motos categoría enduro. El Concejo de Distrito aprueba y 28 

da visto bueno para realizar dichas actividades; además se solicita al Concejo 29 

Municipal autorizar el uso de patentes temporales para la realización……………. 30 
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  1 

……..de las actividades en las fechas indicadas. 2 

Señor Presidente: Somete a votación: 3 

 Visto Consecutivo SEC-CON-2022#2239, nota del Concejo de Distrito de Guayabo de 4 

Bagaces en donde dan el visto bueno y aprueban  el permiso para realizar actividades 5 

los días 24 y 25 de septiembre 2022 para el Enduro Miravalles (actividad a realizarse 6 

por la Asociación de Desarrollo de Guayabo) y donde  solicitan al Concejo Municipal 7 

aprobar las dos patentes temporales de Licor,  ubicadas  en el campo ferial de Guayabo, 8 

para esas mismas actividades.  9 

El concejo Municipal de Bagaces acuerda dispensar de trámite de comisión la solicitud, 10 

darla por  recibida, y a la vez apartar las fechas y aprobar las patentes temporales.    11 

Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, 12 

Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 13 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°09-42-2022). ACUERDO UNÁNIME 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

INCISO 8. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2241 16 

Reg. Juan José Núñez: Oficio S.G. 21-25-0806-2022 ANEP informa en relación a la 17 

ACTUALIZACIÓN DE LA ESCALA SALARIAL PARA EL RÉGIMEN 18 

MUNICIPAL. En el diario oficial La Gaceta, No. 121, del miércoles 29 de junio de 19 

2022, se publica la ACTUALIZACIÓN DE LA ESCALA SALARIAL PARA EL 20 

RÉGIMEN MUNICIPAL, por parte de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 21 

(UNGL); directriz de carácter facultativo dirigida a todas las alcaldías e 22 

intendencias del régimen municipal costarricense, así como dirigida a sus 23 

respectivos concejos. ANEP solicitan  a las autoridades políticas correspondientes 24 

de la estructura bifronte de tomas de decisiones en los gobiernos locales, para que 25 

inicien el proceso de implementación de los contenidos de dicha escala mediando 26 

un activo diálogo obrero-patronal con las agrupaciones locales adscritas a ANEP 27 

en cada municipalidad. 28 

Señor Presidente: Somete a votación: 29 

 30 
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 1 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda  dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2 

2022#2241, Oficio S.G. 21-25-0806-2022 de la  ANEP,  informando  en relación a la 3 

ACTUALIZACIÓN DE LA ESCALA SALARIAL PARA EL RÉGIMEN 4 

MUNICIPAL. Quedando la dispensa de trámite 5 votos afirmativos. Quedando la 5 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 6 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 7 

(ACUERDO N°10-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 8 

APROBADO. 9 

INCISO 9. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2242 10 

Reg. Juan José Núñez: Correo del Depto, TIC, donde informa que el día de ayer 13 11 

de Julio, se puso en marcha la Plataforma de Autogestión Muniscr.  12 

Esto como parte de procesos de mejora en la Transformación Digital de Nuestra 13 

Municipalidad. El Link para ingresar es https://bagaces.munis.cr/usuario/login. 14 

Señor Presidente: Esto es muy  importante porque ha sido una queja permanente de 15 

muchos usuarios ya que el patentado o el contribuyente  tenía que venir aquí para 16 

consultar saldos, hacer pagos. Pero ya existe la plataforma MuniCr, donde se pueden 17 

hacer todos los trámites que antes tenían que hacer de forma presencial. 18 

Somete a votación: 19 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda  dar por recibido el consecutivo SEC-CON-20 

2022#2242, correo del Depto, TIC, donde informa que el día de ayer 13 de Julio, se 21 

puso en marcha la Plataforma de Autogestión Muniscr. Quedando la dispensa de trámite 22 

5 votos afirmativos. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, 23 

Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas 24 

Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°11-42-2022). ACUERDO 25 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

INCISO 10. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2243 27 

Reg. Juan José Núñez: Oficio C-716-DSSC-22 Mutual  Alajuela  responde a la 28 

Alcaldía en relación al oficio MB-ALC-0375-2022, en el cual les solicitan evacuar  29 

una serie de aspectos que se encuentran inconclusos en el proyecto Vistas del …… 30 
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 1 

…..Miravalles. Detallan las mismas. 2 

Señor Presidente: Somete a votación: el Concejo Municipal de Bagaces acuerda  el 3 

Concejo Municipal de Bagaces acuerda  remitir para su conocimiento el consecutivo 4 

interno   SEC-CON-2022#2243, Oficio C-716-DSSC-22 de la Mutual  Alajuela, en 5 

donde   responde a la Alcaldía en relación al oficio MB-ALC-0375-2022, en el cual se 6 

les solicitan evacuar una serie de aspectos que se encuentran inconclusos en el proyecto 7 

Vistas del Miravalles y  detallan las mismas. Quedando la dispensa de trámite 5 votos 8 

afirmativos. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia 9 

Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  10 

José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°12-42-2022). ACUERDO UNÁNIME 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

INCISO 11. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2244 13 

Reg. Juan José Núñez: Oficio Se remite oficio MB-ALC-0494-2022, en respuesta de 14 

oficio MB-DFTA-051-2022. 15 

Señor Presidente: Somete a votación: 16 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido oficio MB-ALC-0494-2022, 17 

en respuesta de oficio MB-DFTA-051-2022. Quedando la dispensa de trámite 5 votos 18 

afirmativos. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia 19 

Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  20 

José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°13-42-2022). ACUERDO UNÁNIME 21 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

INCISO 12. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2245 23 

Reg. Juan José Núñez: Oficio AI-OFI-067-22 Auditora Municipal solicita una 24 

reunión o una sesión de trabajo (virtual o presencial) para que podamos ver el 25 

Estudio Técnico para Solicitud de Recursos de la Auditoría Interna de la 26 

Municipalidad de Bagaces. Es necesario que veamos el mismo a fin de conocer su 27 

origen, así como además enviar al área de presupuesto los saldos asignados una vez 28 

aprobado. Cabe señalar que es importante aclarar varios aspectos que se indican 29 

en el acuerdo. 30 
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 1 

Señor Presidente: Somete a votación: 2 

Ante la solicitud recibida mediante consecutivo interno N° SEC-CON-2022#2245, 3 

Oficio AI-OFI-067-22 Auditora Municipal, en donde solicita reunión o  sesión de 4 

trabajo (virtual o presencial) para que poder  exponer el  Estudio Técnico de Solicitud 5 

de Recursos para la Auditoría Interna de la Municipalidad de Bagaces. 6 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar una audiencia a la Señora Auditoria 7 

Priscila Salazar Ruíz según disponibilidad de agenda. 8 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos afirmativos. Quedando la aprobación 5 votos 9 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José 10 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 11 

N°14-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

Nota: Se le informa que la audiencia le queda programada para el día martes 13 de 13 

septiembre del 2022, a las 5:30 pm, en el salón de sesiones de la Municipalidad.  14 

INCISO 13. CONSECUTIVO INTERNO SEC-CON-2022#2248 15 

Reg. Juan José Núñez: OFICIO FMG. 159-2022  FEMUGUA convoca para el 16 

jueves 28 de JULIO, a partir de la 01:00 P.m. de la TARDE (primera 17 

convocatoria, la segunda 1 hora después), a la Asamblea General extraordinaria 18 

Nº 03-2022, en la sala de sesiones de FEMUGUA, en Cañas, Guanacaste, según lo 19 

dictado en el ACUERDO 6-ord.02-2022, del Consejo Directivo de FEMUGUA. 20 

Señor Presidente: Somete a votación: 21 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido OFICIO FMG. 159-2022  22 

FEMUGUA, de la Federación de Municipalidades de Guanacaste.  Quedando la 23 

dispensa de trámite 5 votos afirmativos. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de 24 

los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  25 

Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°15-42-2022). 26 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

También somete a votación dar un receso de 15 minutos. Quedando la aprobación 5 28 

votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan 29 

José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. ………… 30 
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…..(ACUERDO N°16-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO. 3 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 4 

PRESIDENCIA. 5 

No hay. 6 

ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES 7 

No hay. 8 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES.     9 

1. Vistas del Miravalles. 10 

Reg. Juan José Núñez: Quisiera se tome un acuerdo o que se llegué a un consenso 11 

conocemos la necesidad y la problemática del Proyecto de Vistas de Miravalles, los 12 

cuales  son 150 familias que tiene su beneficio y lleva una larga data, que no se le ha 13 

resuelto.  14 

Propone que se haga una gira con los técnicos municipales y los miembros del Concejo 15 

al sitio del Proyecto de Vistas de Miravalles, para conocer e informarse sobre la realidad 16 

que existe en este proyecto.  Anteriormente se ha ido a gira al proyecto Las Palmas, 17 

pero sería conveniente que los compañeros de la altura asistan a esta gira, para cuando 18 

se trate el tema con instituciones tengan conocimiento de causa acerca de este proyecto. 19 

Señor Presidente: Quisiera también se tome un acuerdo sobre este mismo tema de 20 

Vistas del Miravalles, para que en la agenda de control y  seguimiento que tiene Jessica 21 

y la Comisión Revisora de Proyectos,  se incluya el manejo de aguas pluviales dentro de 22 

este proyecto.  23 

Reg. Maikel Vargas: Creo conveniente ir al proyecto para vivenciar un poco más el 24 

tema y  en seguimiento junto  con el aval de doña Eva, puedan estar presente la parte 25 

técnica e indiquen,  ¿cuáles son los panoramas que ellos como ente técnico están 26 

visualizando para dar una posible aprobación? y  ¿cuáles son las situaciones que están 27 

sobre la mesa,  que no están dispuestos a aprobar,  para que se dé la continuidad de este 28 

proyecto?  29 

 30 
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 1 

Es importante que este Concejo esté enterado del porque si se da un visto bueno para 2 

que se haga algo y ¿por qué está estancado el proyecto?, para estar bien informados y 3 

para que el día de mañana que se tomé una decisión técnica podamos nosotros 4 

dimensionar y responder sobre lo que está pasando en el área,  cuando exista una 5 

audiencia o alguna duda de parte de los vecinos. 6 

Señor Presidente: Somete a votación: 7 

El Concejo Municipal de Bagaces se acuerda: 8 

1.  Solicitar a la Administración una gira preliminarmente para el viernes 29 de julio 9 

del 2022, a partir de las 2:00 pm al Proyecto de Vivienda de Vistas del Miravalles, 10 

con los personeros de la Comisión Revisora de Proyectos y el Concejo Municipal de 11 

Bagaces. 12 

2. Requerir a la Administración incluir que incluya dentro del control y seguimiento,  13 

todo el manejo de las aguas pluviales dado  las últimas inundaciones que han 14 

ocurrido en el sitio. 15 

3.  Que la Administración Municipal informe, cuáles serían los elementos o aspectos 16 

puntuales a evaluar, o los escenarios que se podrían presentar para una aprobación o 17 

rechazo de este proyecto por parte de las autoridades municipales. ¿Cuáles sería 18 

esos escenarios el pro o el contra para la aprobación municipal de este proyecto? 19 

Quedando la dispensa de trámite de comisión con 5 votos afirmativos y quedando  la 20 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 21 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 22 

(ACUERDO N°17-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 23 

APROBADO. 24 

Reg. Austin Sibaja Pérez: Tal y como Maikel lo mencionó, que la municipalidad se 25 

sustente bien, porque la empresa  está dando una posible solución, ya que los posibles 26 

beneficiarios dicen que la empresa está dando una posible solución,  pero no se sabe si 27 

es el departamento de Gestión Ambiental o Jessica, los que están poniendo la traba. 28 

Que se sustente bien, ya hay tomar decisiones, si este proyecto no es viable 29 

técnicamente, ¿Cuál es el paso que sigue?, se les va a amparar a estos posibles……….  30 
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…..beneficiarios para que entonces se reubiquen  o se haga un nuevo proyecto, porque 2 

al fin son  familias del cantón a las cuales hay que buscarles una solución, ya que han 3 

pasado mucho tiempo, 10 años ya, y cómo Concejo Municipal ¿Qué amparo les estamos 4 

dando a estas familias?, aunque no tengamos esta influencia directa o esa 5 

responsabilidad como tal. 6 

Señora Alcaldesa: Aclara las palabras de Austin, estoy completamente segura que 7 

las trabas,  no las está poniendo la municipalidad, estamos protegiendo a las familias 8 

para que no nos entreguen un proyecto el cual al mes este inundado. 9 

Aquí hay un problema de fondo que es el manto acuífero, la plata de tratamiento, y hay 10 

requisitos previos que no los habían cumplido ellos y que estaban financiados.  11 

Hay muchas cosas que ver, las personas al  final no pueden decir que es la 12 

municipalidad. 13 

Síndica Cinthya Sandoval: La gente se desespera porque ya salieron otros proyectos 14 

como Valle Dorado 1, Valle Dorado 2, entonces piensan es contra ellos.  15 

Obviamente la Municipalidad no tiene toda la responsabilidad, pero si hay una cuestión 16 

lógica en todo lo que la ingeniera está argumentando. 17 

Pero entonces vamos a ir a hacer la inspección, pero todo tenemos que saber, si no hay 18 

un plan de ingeniería ahí, nada vamos a hacer hablando tanto del asunto, lo que tenemos 19 

que pedir es que constructora presente ese plan de ingeniería para que resuelva todo lo 20 

que tiene que ver con los desagües, con las corrientes de agua de lluvia, asegurarse de 21 

que la laguna de oxidación va a funcionar correctamente, pero esto lo pueden hacer los 22 

ingenieros, no nosotros. 23 

Señor Presidente: A nosotros nos corresponde la denuncia y la presión política para 24 

que se haga. 25 

Síndica Cinthya Sandoval: ¿Desde cuándo hay denuncias?, pero la constructora tiene 26 

que resolver esto. 27 

Señora Alcaldesa: Ya en la última reunión el desarrollador presentó la nota, pero esta 28 

la han subido al APC y vuelve a venir con lo mismo, sin cumplir con los requisitos 29 

previos de la planta de tratamiento, ha sido un problema de la empresa, ……………. 30 
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………ya que la mandan a corregir y lo vuelven a subir igual al APC. 2 

Síndica Cinthya Sandoval: El día el desarrollador dijo  “si el AyA nos hubiera enviado 3 

ese documento con los requisitos  que ellos deseaban, ya lo hubiéramos resuelto” esta 4 

comunicación es la que no ha habido. 5 

 Reg. Maikel Vargas: Precisamente la visita nos podría servir para lo que menciona 6 

doña Cinthya, y ver porque se rechaza o se aprueba ese nuevo plan para corregir todas 7 

estas inconsistencias. Quisiera ir  al sitio para estar bien enterado del panorama. 8 

2. Escaleras para el Parque Jorge Manuel Dengo.  9 

Reg. Maikel Vargas: Consulta a doña Eva, respecto a la pregunta que le realizó Giselle 10 

sobre las escaleras del ICE para lo  del Parque Volcán Miravalles. 11 

Señora Alcaldesa: Ya lo enviamos. 12 

Reg. Maikel Vargas: Apenas este nos avisa. 13 

Señora Alcaldesa: Ya la UTGV fue a hacer la gira y el estudio ya  se lo enviamos al 14 

ICE por medio de la nota. 15 

3. Proyectos de partidas específicas de Bagaces. 16 

Reg. Javier Chaverri: Desea hacer la presentación oficial de los proyectos de partidas 17 

específicas.   18 

Señora Alcaldesa: Dejemos esto para ampliarlo en asuntos de la Alcaldía y ahí Javier,  19 

me refuerza. 20 

4. Canal seco de la Ciudadela Pedro Nolasco. 21 

Reg. Javier Chaverri: Informa que con las pasadas inundaciones por la tormenta 22 

Bonni el Canal Seco de la Ciudadela Pedro Nolasco dio problemas. Al iniciar esta 23 

administración interpuse  buenos oficios pero la respuesta fue “No podemos intervenir 24 

canales secos” 25 

Señora Alcaldesa: Hicimos un primer impacto para dragar con la pala los ríos. 26 

Señor Presidente: Por las múltiples denuncias que se han recibido como Concejo o 27 

Comité Municipal de Emergencias en la Pedro Nolasco en la parte de a tras donde se 28 

sale el río. 29 

 30 



Acta 42-2022, 

 19-07-2022  
  

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°42-2022, 19-07-2022 Página 25 
 

 1 

Ya se hizo el debido proceso, la denuncia al 911,  un primer impacto, de ahí viene la 2 

evaluación preliminar, generalmente lo hace la municipalidad, solicita el recurso y hace 3 

un plan de inversión, lo solicita la CNE, ya se está sobre ese proceso, y que  se 4 

determine el plan de inversión, conociendo cuantas horas máquina o recurso financiero  5 

ocupa la parte técnica de la municipalidad para ver el tema del dragado del río. 6 

5. Moción sector arrocero  7 

Reg. Maikel Vargas: Presenta moción de la Regidora Giselle Chavarría Cruz   y su 8 

persona, la moción tiene que ver con el sector agropecuario. 9 

MOCIÓN: 10 

ASUNTO: Sin el Sector Agropecuario no hay Alimentos – Sector Arrocero de 11 

Bagaces. 12 

 CONSIDERANDO: 13 

1.  El cultivo del arroz genera unos 30.000 empleos directos e indirectos, en zonas de 14 

menor desarrollo, 11 empresas industriales son las que lo acopian y lo descascaran,  15 

que además, tienen sus propias marcas y, hay un poco más de 500 productores que 16 

operan en zonas de alto desempleo, el 42% de ellos son pequeños productores. 17 

2. El país solo produce el 37% de lo que consumimos, el 63% es importado. El cultivo y 18 

la industria, tienen altos encadenamientos productivos: emplean gente, compra insumos 19 

y servicios agrícolas, demanda créditos, genera alquileres de tierras, mueve el 20 

comercio de zonas productoras (pulperías, sodas, almacenes), etc., y últimamente con 21 

la producción de arroz orgánico en ascenso, la demanda de trabajo se intensifica 22 

fuertemente de manera directa y a través de la demanda por los insumos necesarios.  23 

3. El arroz, igual que el café, tiene normativa jurídica que ordena el mercado y pone 24 

relaciones de convivencia entre todos los participantes: productores, industriales, 25 

comercializadores y consumidores, y los hace coexistir con relaciones transparentes y 26 

equilibradas. Pero hay comercializadores muy grandes que siempre han querido salirse 27 

de ese marco, porque tienen el poder económico necesario para quebrar a los demás y, 28 

apoderarse de manera oligopólica de todo el mercado del arroz. Es la misma lucha que 29 

han tenido algunos  tagarotes con el café, que gritan que se elimine la ley de ICAFE….  30 
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….para importar café de mala calidad y venderlo a precios de primera, sin importarle 2 

la ruina para los miles de pequeños productores. 3 

4. En conclusión, el país perderá 30.000 empleos, disipará la capacidad productiva de, 4 

al menos, 500 productores que desaparecerán (unos pocos permanecerán), las regiones 5 

dedicadas al cultivo de arroz se volverán más pobres, una de ellas el cantón de 6 

Bagaces, las ganancias se quedarán en manos de menos de 10 importadores, con lo que 7 

la riqueza se concentrará, el grano básico de la alimentación nacional será en su 8 

mayoría extranjero y el malinchismo habrá triunfado una vez más. 9 

POR TANTO: 10 

Mociono:  11 

1. El Concejo Municipal y la Municipalidad de Bagaces se encuentran muy 12 

preocupados por la apertura del mercado del arroz decretado por el Gobierno ya que 13 

no habrá más competencia, al contrario habrá menos, y el precio subirá. 14 

2. El cantón de Bagaces produce gran parte del arroz que se recolecta en Costa Rica ya 15 

que solo Guanacaste produce el 60% del arroz del total de la producción del nacional,  16 

esta actividad genera 20 mil empleos en forma directa e indirecta, siendo Bagaces a 17 

nivel de Guanacaste el más afectado, cabe anotar que la actividad arrocera a nivel de 18 

parcelas genera mucha mano de obra debido a que varias de las actividades se realizan 19 

manualmente (siembra, fertilización, aplicación de agroquímicos, manejo de agua), por 20 

lo que una reducción en la siembra de arroz producto de un desestímalo vía precio del 21 

arroz pagado al agricultor traería al final una merma en la calidad de vida de nuestros 22 

pobladores. 23 

3. Por lo que solicitamos notificar esta moción al señor presidente de Costa Rica, don 24 

Rodrigo Cháves  a la Ministra de Agricultura doña Laura Bonilla para que por favor y 25 

por el bienestar del sector agropecuario analicen detenidamente las medidas impuestas 26 

en su Decreto o cualquier otra futura que cambie la mecánica actual de sustentación de 27 

precios al agricultor. 28 

4. Solicitar el apoyo a todos los Concejos Municipales del país y a la Comisión de 29 

Diputados de Guanacaste. -AQUÍ FINALIZA LA MOCIÓN- 30 
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Señor Presidente: Vamos acoger la petitoria de los compañeros en los términos que se 2 

exima de trámite de comisión, si es importante aclarar que no estamos tomando una 3 

partida de ir en contra de un sector consumidor o radicalmente a favor de un sector 4 

productivo, sino como Concejo, con Gobierno Local visualizamos algunas amenazas 5 

con este tipo de medida y principalmente la que más nos preocupa es el tema de la 6 

soberanía alimenticia que se podría ver comprometida en un futuro. Que se analice este 7 

tipo de escenarios, la percepción que tenemos es que lejos de incentivar a un productor 8 

local  a través de bajar los costos de producción y darles mayor posibilidad de acceso a 9 

los fondos de producción, con este tipo de medidas se podría pensar que ni si quiera se 10 

analizó esta posibilidad y está cortando por la tangente, eliminando la actividad 11 

productiva. La solicitud es puntual para que se revise este tema. 12 

Señor Alcaldesa: Lee nota enviada por CONARROZ: 13 

12 de julio, 2022 /    D.E 447-2022 14 

Señora: Eva Vásquez Vásquez, Alcaldesa, Municipalidad de Bagaces 15 

Estimada señora: Reciba un cordial saludo por parte de la dirección ejecutiva de la 16 

Corporación Arrocera Nacional. 17 

La producción e industrialización del arroz en Costa Rica se desarrolla en 27 cantones 18 

del país. Esta actividad provee a estos cantones grandes oportunidades de 19 

encadenamientos productivos en zonas rurales en donde las oportunidades laborales 20 

son escasas. 21 

Como lo expone el Estado de la Nación, en su informe del jueves 24 de marzo de 2022, 22 

por nombre “Salgamos de la Burbuja: Costa Rica necesita impulsar la economía fuera 23 

de la GAM”, el pulso al crecimiento económico del país se basa en promedios 24 

nacionales que en su mayoría no reflejan la realidad de muchos sectores y territorios 25 

fuera de la Gran Área Metropolitana. 26 

San José, Heredia, Alajuela y Cartago son los cantones que concentran la mayor parte 27 

de la producción del país (44.6%, círculos grandes, figura 1). En cambio, la realidad 28 

de zonas rurales es muy distinta (círculos pequeños, figura 1). Ese hallazgo evidencia  29 

la importancia de salirse de la burbuja de la GAM, dado que el dinamismo………….. 30 
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…. económico promedio no refleja la realidad de una parte importante del país. 2 

Las brechas territoriales son aún más latentes cuando se contrastan las economías 3 

cantonales según las distintas actividades. El sector primario (agricultura, ganadería y 4 

pesca) representan únicamente, un 6% de la producción total del país. 5 

En la figura 1 se observa la gran distorsión existente desde el punto de vista de 6 

producción económica según cada cantón. Esa figura pone en evidencia la enorme 7 

necesidad que existe de incrementar y mantener las fuentes de producción económica 8 

de zonas en donde de por sí ya las oportunidades de generación de riqueza son 9 

sumamente escazas, tal y como sucede en los cantones productores arroceros. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

Hoy el sector arrocero costarricense está sumido en una problemática que lo podría 23 

llevar a la desaparición del entorno socio productivo. Las manifestaciones del señor 24 

presidente de la República en contra del sector arrocero son infundadas y carecen de 25 

sustentación técnica adecuada. 26 

Los procesos de regulación de precios son inherentes a la acción administrativa del 27 

Ministerio de Economía, Industria y Comercio, y por ende es este ministerio el que 28 

siempre ha validado las recomendaciones técnicas relacionadas con la regulación de 29 

precios.  30 
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El afirmar que estos procesos se han desarrollado bajo un marco de arbitrariedad 2 

premeditada, para favorecer a unos pocos, se aleja completamente de la realidad del 3 

debido proceso que conlleva la elaboración de estudios técnicos para la regulación de 4 

precios del arroz y las revisiones de funcionarios expertos de  dicho ministerio. 5 

También debemos manifestarle que en la actualidad hay en consulta pública dos 6 

borradores de decreto que vendrían a afectar irreversiblemente la producción e 7 

industrialización del arroz en granza. La primera corresponde a la derogatoria del 8 

decreto N° 38884-MEIC y el 39763-MEIC, y la segunda para la reducción de los 9 

aranceles de arroz, tanto para pilado como para granza, este por nombre, 10 

“Modificación de los derechos arancelarios a la importación del arroz en granza y 11 

pilado”, a cargo del COMEX.  12 

Este último se puede encontrar en la página electrónica de dicho ministerio y ambos 13 

borradores se vencen el próximo 20 de julio, fecha hasta cuando hay opción de emitir 14 

las apelaciones. 15 

Somos conscientes que la eliminación de los aranceles es un golpe bajo a la producción 16 

arrocera, ya que nos dejaría en total desventaja en relación con los mercados 17 

internacionales altamente subsidiados. 18 

Es por esta razón que le solicitamos, de la manera más atenta y respetuosa, la 19 

participación en esas dos consultas públicas, así como, la emisión de acuerdos que 20 

sean dirigidos al ejecutivo, a los diputados que representan a su cantón, con el fin de 21 

defender este sector agrícola, y cualquier otro sector que se vea igualmente afectado, 22 

por futuras decisiones similares. 23 

Como bien se sabe el desmantelamiento de los procesos productivos agrícolas es algo 24 

que no se llega a recuperar y es por eso que, la producción e industrialización de arroz 25 

en granza no lo podemos perder en el país. 26 

Por otro lado, el cantón que representa, al poseer producción de arroz contribuye a la 27 

seguridad alimentaria y nutricional del país, lo cual, revierte de mayor relevancia sus 28 

buenos oficios hacia el sector. 29 

 30 
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Agradecemos de antemano toda manifestación de apoyo que pueda brindarnos su 2 

gobierno local, para así evitar la debacle del sector arrocero costarricense, que se está 3 

propiciando desde la presidencia de la República. 4 

Atentamente, Ing. Fernando Araya Alpízar, Director Ejecutivo 5 

Reg. Hannia Molina Cheves: Propone que este acuerdo sea remitido a la Comisión de 6 

Diputados por Guanacaste y la Junta Directiva Nacional de CONARROZ. 7 

Señor Presidente: Somete a votación: 8 

El Concejo Municipal de Bagaces se acuerda aprobar la moción presentada por los 9 

regidores Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz: 10 

(Se copia textualmente toda la moción presentada por el Regidor Maikel Vargas) 11 

Aunado a  la anterior moción,  se acuerda remitir el anexo,  oficio D.E 447-2022, de 12 

CONARROZ, registrado bajo consecutivo interno SEC-CON-2022#2251 “Donde 13 

manifiestan  que en la actualidad hay en consulta pública, dos borradores de decreto que 14 

vendrían afectar irreversiblemente la producción e industrialización del arroz en granza, 15 

la primera del decreto N° 38884-MEIC y el 39763-MEIC, y la segunda para la 16 

reducción de los aranceles de arroz y a la vez solicitan al Concejo la participación en 17 

esas dos consultas públicas, así como la emisión de acuerdos que sean dirigidos al 18 

Ejecutivo, a los Diputados que representan al Cantón, con el fin de defender este sector 19 

agrícola” 20 

Quedando la dispensa de trámite de comisión con 5 votos afirmativos y quedando  la 21 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 22 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 23 

(ACUERDO N°18-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO. 25 

ARTÍCULO IX.  INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 26 

1. Presupuesto Extraordinario N°0-2022 27 

Señora Alcaldesa: Presenta Presupuesto Extraordinario 0-2022,  de Partidas 28 

Específicas,   este es de las partidas de Bagaces, posteriormente se pueden presentar los 29 

otros presupuestos de partidas específicas de los demás distritos. 30 
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Señor Presidente: Somete a votación: 2 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido y aprobado el Presupuesto 3 

Extraordinario 0-2022 del  Superávit Específico 2021, de Partidas Específicas  Ley 4 

N°7755 de la Municipalidad de Bagaces, por un monto de ¢ 10.649.749.80 y su Plan 5 

Anual Operativo. 6 

Quedando la dispensa de trámite de comisión con 5 votos afirmativos y quedando  la 7 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja 8 

Pérez, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 9 

(ACUERDO N°19-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 10 

APROBADO. 11 

2. Partidas especificas 12 

Síndica Marjorie Rodríguez: De los proyectos por ejecutar de la Fortuna de Bagaces, 13 

de los que están a medias de ejecutar y los otros que no se ejecutaron, le pedí a Janine 14 

de manera telefónica que me los brindará por medio de whatsapp.  15 

Pero deseo que quede en actas esta solicitud y que me consigan un documento con la 16 

información de los saldos de los proyectos de partidas específicas a la fecha. 17 

También le hice la pregunta de qué pasa con el proyecto de Cuipilapa que está  todo 18 

listo, pero no se ejecutó, y se envió a hacer el estudio de la iglesia para saber si era 19 

patrimonio, pero ya sabemos que no lo era, entonces este proyecto queda tal cual. 20 

Señora Alcaldesa: La idea es esa ir enviando la información para que la Contraloría la 21 

vallan apoyando de una vez.  22 

Señor Presidente: Somete a votación,  23 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar a la Administración de la 24 

Municipalidad de Bagaces informar a cada uno de los Consejos de Distritos del cantón 25 

de Bagaces,  los saldos pendientes de los proyectos de Partidas Específicas por ejecutar,  26 

de tal manera que  se inicien los trámites lo antes posible. Quedando la dispensa de 27 

trámite de comisión con 5 votos afirmativos y quedando  la aprobación 5 votos 28 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Austin Sibaja Pérez, Juan José..  29 

 30 
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Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 2 

N°20-42-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

Reg. Austin Sibaja: Si es importante que si desde la administración consideran que hay 4 

proyectos que no se van ejecutar este año, pero que por lo menos se queden en 5 

compromisos presupuestarios, para que si no se ejecutan este año, se pueda ejecutar el 6 

próximo año cuando entremos, y así optimizar tiempo, en ese  sentido  pregunto por lo 7 

de la oficina de la Persona Joven, ¿esto se ha ido en el  presupuesto anterior? , no se va a 8 

ahora. 9 

Señora Alcaldesa: Se fue en el Presupuesto Extraordinario N°1-2022 y estamos 10 

esperando que lo apruebe la Contraloría. 11 

Reg. Austin Sibaja: Estamos trabajando desde la persona Joven con un protocolo de 12 

uso de los activos del CCPJ. La semana pasada se tomó un acuerdo para que la 13 

administración nos informe sobre la cantidad de activos y el costo económico de estos. 14 

Y la oficina del CCPJ es importante para resguardar los activos. 15 

Señora Alcaldesa: Austin se había tomado un acuerdo para dar la oficina del CCPJ 16 

aunque no estuviera la remodelación, por lo tanto se les va a dar  y se estará reforzando 17 

la seguridad, esto a partir del primero de agosto  y se les dará el inventario de activos. 18 

Ya contamos con Plan de contingencia en caso de que el Presupuesto Extraordinario 19 

N°01-2021 se atrase más. 20 

Síndico Bernal Maroto: El año pasado no salieron dos de los proyectos que yo 21 

presenté, supongo que eso  no debo de presentarlos más, porque ya fueron presentados, 22 

solo fue que Alonso los sacará en el SICOP, entonces no sé si eso ¿lo debo de presentar 23 

o si están listos para salir? 24 

Señor Presidente: Para informarnos mejor, llámeme a mí y yo le pregunto a Alonso. 25 

Señor Presidente: Que esa pregunta les sirva de una vez a  todos los distritos 26 

Finaliza la sesión. 27 

SIENDO LAS VEINTE HORAS CON CATORCE MINUTOS,    EL  SEÑOR 28 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. 29 

 30 
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_________________________                         ___________________________ 2 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 3 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 4 

 5 

 6 

________________________________ 7 

Eva Vásquez Vásquez 8 

Alcaldesa Municipal 9 
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